



笑顔と輝きに満ちた谷原中

# 谷原中だより

練馬区立谷原中学校

校長 山根 浩孝

平成 26 年 5 月 16 日

第 3 号

## 団結と思いやり

校長 山根 浩孝

「思いやりと協調性のある人」これは、本校の三番目にある教育目標です。学校は集団生活の場ですので、これはとても大切なことであり、これができないと皆さんは互いに気持ち良く生活していくことができません。普段の生活ではあまり感じないかもしれませんが、学校、学年、クラスの中あらゆる場面で、協力と助け合いは行われています。生徒会活動、委員会活動、給食や清掃の係活動で、自分が困っている



時に、周りの人たちの中に助けてくれる人がいて、うれしいと感じたことがあるはずです。自分の行動を振り返り、「今自分がしたことを、もし人にされたらどんな気持ちだろう」「軽くふざけた気持ちでしてしまったけれど、自分が他の人からされたらどう思うだろう」など、相手の立場になって物事を考えられる、人の心の痛みが分かる心の豊かな人になってほしいと思います。そして、もし皆さんの周りの友だちの中に、いやな思いをしている人や困っている人がいるときには、その気持ちに気付いて助けてあげられる人になってください。

5月24日には第38回運動会があります。1年の「いかだ流し」2年の「まほろばレース」3年の「大むかで」、そして各学年の「全員リレー」等々、どの種目にもいえることは、みんなが団結してクラス全員が気持ちを合わせなければ、うまくいかないということです。



声のかけ方、並ぶ順番、位置、タイミングなど、揃えなければならぬことはたくさんあります。きっと、練習の時は、前に進めないことや止まってしまうこと、転んでしまうこともあるかもしれません。そんな時こそ、人を非難するのではなく、助け合いの精神で解決してください。上手な人もいれば苦手な人も必ずいるはずですが、どうすればうまくいくのか、どうすればまとまることができるのか、各団、各

クラスでよく相談してください。谷原中学校の運動会は、「生徒自らが創る運動会」です。協力し合うことを通して、自分たちでしかできないすばらしい運動会を創りあげてください。皆さんのちょっとした思いやりが、集団生活の中での人間関係を円滑にしていきます。この機会に、皆さんにもぜひ、協力すること、助け合うことについて学んでほしいと思います。

運動会に向けて

運動会実行委員長 石塚芳美

「生徒自らが創る運動会」は今年3年目を迎えます。1年目よりも2年目、2年目よりも3年目と確実に自分たちが創りあげるんだという意気込みが強くなっています。今年度は大勢の1年生を迎え、益々活気付いています。今年のスローガン「勝つために～熱くなれ 谷原中生～」のもと、運動会を大成功に終わらせるために生徒全員、体も心も熱くなって練習しています。集団行動・応援する雰囲気・団スローガンのパネルなど競技の勝敗だけでなく、協力し合い、熱くなってまとまった団を賞する「結集賞」をつくりました。生徒が一生懸命頑張る姿に盛大なご声援をよろしくお願いいたします。

□**離任式** 先月の4月25日(金)午後2時30分から、谷原中学校の離任式を体育館で行いました。本校を退職、転出された4名の教職員の皆さんが、出席してくれました。それぞれの先生は、授業や部活動のことにふれながら、谷原中の生徒が着実に成長していることや谷原中学校のよさについて話してくれました。代表生徒からのメッセージや花束贈呈では、皆さんとてもうれしそうな表情でした。また、離任式に臨む生徒の姿も大変立派で、最後までしっかり4名の先生方の話を聞いていました。準備をしてくれた生徒の皆さんや立派な態度で臨んでくれた生徒全員のおかげで、とても温かい会にすることができました。

【出席された教職員】田中佳子先生、茂野久仁子先生、山下みなみ先生、望月京子生活臨時支援員



□**授業参観、保護者会** 4月19日(土)に平成26年度第1回目の授業参観、全体保護者会を行いました。当日は、169名の保護者の方にご来校いただきました。ありがとうございます。生徒の授業の様子をご覧いただくだけでなく、PTA役員への協力をいただいたこと、また、保護者の方へ直接お話することもできたことは、とてもよかったです。今後とも、本校の学校行事、学校公開日には、ぜひお越しください。

(授業参観アンケートの主なご意見)

- 緊張して皆よく聴いていたと思います。
- 制服を着て机に向かい一生懸命に取り組む姿がほほえましかったです。
- 英語は初めて習うので、もう少しゆっくりでもいいのでは？音読みを取り入れて良いです。
- 家庭科の調理実習、どのグループも楽しそうに手際良く作っていました。
- 学校全体での勉強・生活面などの取り組みの姿勢がわかって良かった。
- 授業中も静かで良い感じでした。生徒も穏やかな笑顔で良かったです。先生方にも挨拶して頂き近く感じられ、全体的にとっても良い雰囲気でした。

■ **スポーツテスト・身体計測** 4月28日(月)にスポーツテスト・身体計測を行いました。当日は各クラス男女別のグループに分かれて、武道場、体育館、和室、会議室等で、それぞれ測定を行いました。どの学年も、指示をよく聞き、しっかり取り組んでいました。早くから準備をしてくれた各委員の皆さん、ありがとうございます。



#### お願い

学校だよりや谷原中ホームページに生徒たちの学習や生活、行事の様子を写真で掲載する場合があります。掲載する際は、できるだけ個人が特定できないような写真を使用するように配慮していきますが、不都合等ある場合には担任までお知らせください。

学校だより、ホームページを通して、生徒の様子を少しでもお伝えしていければと考えています。今後とも、学校の教育活動にご理解、ご協力の程、よろしくお祈りいたします。